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発言 

順位 
１ 

議席 

番号 
１５ 議員名 三遊亭らん丈 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

表題 外国人観光客の市内誘致について １ 

（１）外国の方が来日する際、少なくない方々が

japan-guide.com のホームページを参照す

るとの報道があったが、それが事実とした

場合、それへの対応を望む。 

市     長

教 育 委 員 長

代 表 監 査 委 員

選挙管理委員長

農業委員会会長

表題 指定管理者の指定管理経費について ２ 

（１）指定管理経費は、当然のことながら適正に

運用されなければならないが、その適正化

の向上について 

市 長

教 育 委 員 長

代 表 監 査 委 員

選挙管理委員長

農業委員会会長

表題 微小粒子状物質 PM2.5 への対応について ３ 

（１） 観測体制について 

（２）町田市民への影響について 
市 長

教 育 委 員 長

代 表 監 査 委 員

選挙管理委員長

農業委員会会長



 

発言 

順位 
１ 

議席 

番号 
１５ 議員名 三遊亭らん丈 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

表題 
寄附によって市政に参加できることを制

度化してはどうか 

４ 

（１）町田市に寄附を行う際に、市政に参加でき

る制度を整備してはどうか。 

市     長

教 育 委 員 長

代 表 監 査 委 員

選挙管理委員長

農業委員会会長

表題 
当市ホームページの更なる利便性向上を

目指して 

５ 

（１）鹿児島市ホームページの緊急情報等を取り

入れて、町田市ホームページの更なる利便

性向上を望む。 

市 長

教 育 委 員 長

代 表 監 査 委 員

選挙管理委員長

農業委員会会長

   

 

 

 



発言 

順位 
２ 

議席 

番号 
４ 議員名 い わ せ 和 子 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

表題 薬師池公園周辺の魅力向上にむけて １ 

（１）薬師池公園とその周辺施設を訪れる方達の

利便性について問う。 

市     長

教 育 委 員 長

代 表 監 査 委 員

選挙管理委員長

農業委員会会長

表題 和光大学ポプリホール鶴川について ２ 

（１）ポプリホールでのチケットの受け渡しにつ

いて問う。 

市 長

教 育 委 員 長

代 表 監 査 委 員

選挙管理委員長

農業委員会会長

   

 

 

 



発言 

順位 
３ 

議席 

番号 
３６ 議員名 おさむら敏明 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

表題 
スポーツ祭東京 2013（第 68 回国民体育大

会）を成功させよう 

１ 

（１）スポーツ祭東京 2013（第 68 回国民体育大会）

を成功させよう。国体（町田市大会）への思

いは。 

（２）スポーツ祭東京 2013（第 68 回国民体育大会）

に参加する人、見る人、支える人が楽しさ、

達成感、誇り、郷土愛を感じられるような大

会とは。 

（３）スポーツ・産業・文化・環境活動等を通し、

町田のイメージアップと知名度の向上を図

る。その方策は。 

（４）スポーツ祭東京 2013（第 68 回国民体育大会）

終了後にも継続できるような市民運動や環境

の整備を行う。どの様な事が想定されるか。

 

 

 

 

 

 

 

 

市     長



発言 

順位 
３ 

議席 

番号 
３６ 議員名 おさむら敏明 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

表題 マレットゴルフの普及を求めて ２ 

（１）一人でも楽しむことができ、二人以上で競

いながら楽しむことができる。  

個人戦であり、人に迷惑をかけずにプレー

することができる。  

豪快な気分でプレーすることができる。  

性別・年齢に関係なく「いつでも」「どこで

も」「誰とでも」楽しむことができる。  

自然を相手に、広い場所で伸び伸びと打っ

たり、微妙な起伏コースを読んでホールイ

ンワンをしたり、仲間と語らいながら、コ

ースを回ることは仲間作り健康作りに役立

つことができる。  

簡単に、誰でも参加できるように市内全域

で普及させるべきと考えるが、見解を問う。

市 長

表題 道路行政、更なる充実を求めて ３ 

（１）狭あい道路の未移管セットバック用地の整

備を求める。 

（２）私道移管補助事業の要望から実施までの期

間短縮を求める。 

（３）私道移管事業の対象とならない私道の、私

道整備補助事業の条件緩和を求める。 

市 長

 



発言 

順位 
４ 

議席 

番号 
２６ 議員名 渋 谷 武 己 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

表題 施政方針について問う １ 

（１） ２０１３年度の重要な取り組みについて 

（２） ２０１３年度の主要な施策について 

市     長

   

 

 

   

 

 

 



発言 

順位 
５ 

議席 

番号 
５ 議員名 森 本 せ い や 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

表題 平成２５年度施政方針について １ 

（１）『暮らしやすいまちをつくる』のうち、鶴川

駅周辺の街づくりについて 

 

市     長

表題 公契約条例について ２ 

（１）多摩ニュータウン環境組合では公契約条例

への取り組みが始まっている。町田市の影

響は。 

 

市 長

表題 給食問題協議会について ３ 

（１）第 10 期の給食問題協議会の成果について 

（２）今後の町田市の取り組みについて 教 育 委 員 長

表題 
町田駅周辺の荷捌きスペースの確保につ

いて 

４ 

（１）町田駅周辺の荷捌きスペースの確保につい

て 

市     長

 



発言 

順位 
６ 

議席 

番号 
２４ 議員名 若 林 章 喜 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

表題 選挙事務について 2 １ 

（１）都知事選挙・衆議院議員選挙の感想。 

（２）マニフェストシート使用の有無。 

（３）課題と成果は、今後の改善点は。 

 

 

 

 

 

 

 

市     長

選挙管理委員長

表題 国体・五輪に向けた選手育成について ２ 

（１）スポーツ祭東京 2013 への町田市からの選手

出場状況は。 

（２）2016 年 2020 年五輪への選手育成について 

 

 

 

 

 

 

 

市 長

教 育 委 員 長

 



発言 

順位 
７ 

議席 

番号 
１４ 議員名 新 井 克 尚 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

表題 職員の給与削減について 

（１）町田市の給与水準について 

（２）削減について、市としての考えはどうか。 

 

 

 

１ 

 

市     長

表題 公立学校教育について 

（１）領土・領海教育の現状と今後の方向性は。 

（２）自衛隊についての学習の現状と、今後の方 

向性は。 

（３）国歌の学習について、現状と今後の方向性 

は。 

２ 

 

教 育 委 員 長

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



発言 

順位 
８ 

議席 

番号 
１９ 議員名 佐 藤 洋 子 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

表題 忠生市民センター建て替えについて問う １ 

（１）建て替え中の会議室等の確保について問う。

（２）地域住民に対する説明を十分に行うべきだ

がどうか。 

（３）駐車場の今後の在り方について問う。 

（４）会議室等の料金設定の考え方を問う。 

 

市     長

表題 不審者犯罪情報について問う ２ 

（１）メール配信の在り方は適切か。 

（２）金融機関での対応について問う。 

（３）不審者犯罪情報を広く市民に周知すること

について問う。 

市 長

表題 公園管理の在り方について問う ３ 

（１）市立公園はどのような目的で作られている

のか。 

（２）使用目的の異なる公園管理の方針を問う。

市 長



 

発言 

順位 
８ 

議席 

番号 
１９ 議員名 佐 藤 洋 子 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

表題 
誰でも安心の介護が受けられる町田市を

求めて 

４ 

（１）一人一人のニーズに合った介護を求めるが

どうか。 

（２）介護施設の安全性について問う。 

市     長

   

 

 

   

 

 

 



発言 

順位 
９ 

議席 

番号 
１６ 議員名 河 辺 康 太 郎 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

表題 子ども関連施設の環境向上を求めて 

（１）市内住宅防音工事対象区域内の小学校、中

学校、学童及び保育園の防音工事の実施状

況は。 

１ 

（２）子ども関連施設への防音工事における市の

考え方は。 

市 長

教 育 委 員 長

表題 市民協働の考え方について 

（１）市の進める市民協働の考え方を問う。 

（２）市の考える理想の市民協働とはどういうも

のか。また、最終目標はどこにあるのか。

２ 

（３）市民協働を進める上で政策的な矛盾が発生

した場合、どう対応するのか。 

市 長

 



発言 

順位 
１０ 

議席 

番号 
６ 議員名 佐 藤 和 彦 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

表題 自殺防止対策の推進について 

（１）町田市として今までの自殺防止対策におけ

る取組状況・実績と今後重視していく課題

は何か。 

（２）社会的な取組を推進していくために、地域

や民間団体とどのように連携していくの

か。 

１ 

 

 

（３）学校現場において、児童生徒の自殺予防に

資する教育をどのように実施しているの

か。 

市     長

教 育 委 員 長

       

       

表題 町田市の環境施策について 

（１）地球温暖化防止のために市としての取組で

優先すべき課題は何と捉えているか。 

２ 

 

（２）環境に配慮したまちづくりを進めていくう

えで、家庭における取組をどのように促進

していくのか。 

    

市     長

 

 

 



発言 

順位 
１１ 

議席 

番号 
２１ 議員名 上 野 孝 典 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

表題 施政方針について １ 

（１）町田駅周辺の魅力向上について 

（２）基幹交通機能の強化について 

 
市     長

 

表題 通学路の安全対策について ２ 

（１）「防災・安全交付金」制度について 

（２）通学路緊急点検の結果について 

（３）今後の取り組みについて 

市 長

教 育 委 員 長

 

表題 都市計画道路（南大谷）について ３ 

（１） 町田３・４・34 号線（南大谷－成瀬）の着

手状況について 

（２）町田３・４・９号線（南大谷中－三ツ又）

の着手状況について 

市 長

 

 



発言 

順位 
１２ 

議席 

番号 
３１ 議員名 川 畑 一 隆 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

表題 
北部丘陵における農地整備や土地改良等の

取り組みについて 

１ 

（１）今までに農地整備や土地改良などの取り組みを

行ったことがあるか。あるとすればその評価を

問う、ないとするならばその理由を問う。 

（２）農地整備や土地改良について、市の相談体制は

どうなっているのか。その際、前提条件や取り

組み方のコンサルタント的な相談はできるか。

（３）市民からの要望があれば市有地も農地整備や土

地改良等に協力できるのか。 

（４）市は、独自で農地整備や土地改良に取り組む考

えはないのか。 

市     長

農業委員会会長

 

表題 町田市民を異臭から守れ ２ 

（１）市は、八王子バイオマス・エコセンターの施設

をどのように認識し、今、発生している異臭問

題をどのようにとらえているのか。 

（２）市は、異臭に苦しむ町田市民をどのように守ろ

うとしているのか、その取り組みを問う。 

（３）異臭問題の解決への目途はどのようになってい

るのか。 

市 長

 

 



発言 

順位 
１２ 

議席 

番号 
３１ 議員名 川 畑 一 隆 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

表題 学校図書館の整備について ３ 

（１）学校図書館の目的は何か。その目的を達成する

ための運営体制、図書館資料整備などの現状と

課題は。 

（２）司書教諭や図書指導員の配置状況、その仕事の

内容は。課題は何か。 

（３）学校図書標準に対する整備状況、課題は何か。

（４）学校図書館の情報化の進展状況はどのようにな

っているのか。蔵書のデータベース化の達成状

況は。計画は。課題は。 

（５）学校図書館へのコンピューター整備の状況は。

（６）学校図書館の整備は誰が、どのようにして行う

のか。予算はどのくらいかけているのか。 

（７）図書購入や廃棄、貸出手続きや整理整頓などは

誰が、どのような基準やコンセプトで行うのか。

（８）教育委員会として、学校図書館に整備する推薦

本や資料等の一覧を用意してはどうか。 

（９）学校図書館と公立図書館の連携の状況は。情報

活用環境の整備は進んでいるのか、課題は何か。

（10）今後、学校図書館を学校教育にどのように反映

していくのか。課題は何か。 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長

教 育 委 員 長

 

 

 

 

 

 



発言 

順位 
１３ 

議席 

番号 
７ 議員名 わ た べ 真 実 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

表題 携帯基地局の影響について 

（１）携帯基地局が増加しているが、市は把握し

ているか。 

（２）健康被害について、市は把握しているか。

１ 

（３）影響から身を守る方法を啓発してはどうか。

市     長

教 育 委 員 長

代 表 監 査 委 員

選挙管理委員長

農業委員会会長

表題 暴力防止プログラムの普及について 

（１）学校教育現場での暴力防止対策はどのよう

になされているか。 

２ 

（２）暴力防止対策を更に広げるために。 

市 長

教 育 委 員 長

代 表 監 査 委 員

選挙管理委員長

農業委員会会長

表題 介護用品の展示スペースを公共の場所に 

（１）高齢者支援センターに展示スペースはある

か。 

３ 

（２）誰でも見てさわって納得できる多種類の介

護用品を備えた展示スペースを設けること

は可能か。 

市 長

教 育 委 員 長

代 表 監 査 委 員

選挙管理委員長

農業委員会会長

 



発言 

順位 
１４ 

議席 

番号 
２０ 議員名 細 野 龍 子 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

表題 
障がいがあっても安心して暮らせる町田

市を求めて 

１ 

（１）重度障がい者の重度訪問介護について  

①重度障がい者重度訪問介護の実態を問う。

②法改正に伴ってサービス供給はどうなるの

か。  

③実態に合わせて支援を増やすべきだがどう

か。  

（２）在宅の障がい者のショートステイを増やす

べきだがどうか。  

（３）障がい者の虐待防止の施策を問う。  

 
 
 

 

市     長

教 育 委 員 長

表題 
暴力による体罰を生まない教育環境を求

めて 

２ 

（１）町田市の学校教育における体罰の実態につ

いて問う。 

（２）教育現場の体罰が生まれる要因はなにか。

（３）子どもの指導に体罰は相いれないことを教

育現場に浸透させるべきだがどうか。 

 

 

市     長

教 育 委 員 長



    

発言 

順位 
１４ 

議席 

番号 
２０ 議員名 細 野 龍 子 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

表題 
福祉としてのコミュニティバスの位置づ

けを求める 

３ 

（１）高齢者の足としてのコミュニティバスの福

祉的位置づけを問う。 

（２）かわせみ号成瀬ルートを存続すべきだが、

どうか。 

（３）廃止したかわせみ号町田ルートに代わる公

共交通の見通しを問う。 

 

 

 

市     長

 



発言 

順位 
１５ 

議席 

番号 
２ 議員名 渡 辺 厳 太 郎 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

表題 空き家対策について １ 

（１）町田市の空き家の現状について 

（２）空き家が地域に及ぼす影響について 

（３）空き家条例の制定について 市     長

表題 
子宮頸がんワクチン接種の抜本的見直し

について 

２ 

（１）現在ＨＰＶ防止ワクチンの接種状況につい 

て 

（２）ワクチンの効力について 

（３）費用対効果について 

（４）副作用について 

市 長

   

 

 

 



発言 

順位 
１６ 

議席 

番号 
２３ 議員名 宮 坂 け い 子 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

表題 子育て支援の拡充を求めて １ 

（１）認可保育所待機児童の現状と今後の取り組み

を問う。  

（２）町田駅周辺地域の待機児の現状と課題を問

う。 

（３）育児休業手当についての市の取り組みは。 

市     長

表題 更なる糖尿病対策を求めて ２ 

（１）町田市の人工透析患者の現状を問う。  

（２）糖尿病の早期発見や、重症化を予防するため

の市の取り組みと課題を問う。 

市 長

表題 孤立死防止など高齢者の安心を求めて ３ 

（１）孤立死防止についての市の現状と課題、今後

の取り組みを問う。 

（２）民生委員・児童委員の現状と課題を問う。 

（３）孤立死防止や、要援護者対策のための条例に

ついて 

市 長

表題 住民票等の不正取得防止について ４ 

（１）住民票等の不正取得防止のための市の取り組

みを問う。 市 長

 



発言 

順位 
１７ 

議席 

番号 
１７ 議員名 齋 藤 祐 善 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

表題 行政経営の確立を目指して １ 

（１）町田市の経営管理上の課題は何か。 

（２）政策評価・執行評価の仕組みを問う。 

（３）導入された新公会計制度は、どう活用され

ているのか。 

市     長

教 育 委 員 長

代表監査委員

選挙管理委員長

農業委員会会長

表題 財政見通しについて ２ 

（１）新 5 カ年計画の 2 年目にして基金の取り崩

しと臨時財政対策債の発行が計画を超過

し、ここ数年常態化しているが、財政規律

についてどのように考えているのか。 

（２）超過以外のローリングを組まないのか。 

（３）行財政改革は目的をどこにおいているのか。

市     長

教 育 委 員 長

代 表 監 査 委 員

選挙管理委員長

農業委員会会長

表題 都市計画マスタープランについて ３ 

（１）新設された「本町田・薬師池地区」の地区

割りは適切ではないと考える。どのような

経緯と意図でこうなったのか。地区新設に

よる影響はどこまで及ぶのか。 

（２）特に山崎町は歴史的、地理的、文化的に忠

生地区に属するはずだが、これを変更する

理由は。 

（３）郷土史においても、この地区別に歴史を書

き換えるのか。 

市     長

教 育 委 員 長

代表監査委員

選挙管理委員長

農業委員会会長

 



発言 

順位 
１８ 

議席 

番号 
１８ 議員名 熊 沢 あ や り 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

表題 多摩都市モノレールについて １ 

（１） これまで。 

（２） 現状。 

（３） 今後。 
市     長

表題 地域活動の拠点づくりについて ２ 

（１） これまで。 

（２） 現状。 

（３） 今後。 
市 長

表題 
知りたいことがすぐわかる情報提供のあ

りかた 

３ 

（１） 災害、緊急時の情報提供のありかた。 

（２） 欲しい情報がすぐわかるためには。 

市 長

 



発言 

順位 
１９ 

議席 

番号 
８ 議員名 戸 塚 正 人 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

表題 施政方針について 

（１）市内で活動している市民活動団体等の意見

を踏まえ、「町田市『協働による地域社会づ

くり』推進方針」を策定するとありますが、

具体的にどの様なものなのか。 

（２）「町田駅周辺の魅力を向上させるプロジェク

ト」について、重点検討地区における市街

地整備についての検討や中心市街地全体の

整備構想の策定を行うには、どの様に進め

ていくのか。旧庁舎跡地及び周辺の都市整

備計画も並行して進めるべきと考えるがど

うか。 

（３）「団地再生に向けたプロジェクト」について、

20 年後を見据えた団地再生基本方針の策定

作業を進めるとあるが、どの様に今後進め

ていくのか。 

１ 

（４）社会動向や経済動向を調査・分析し、新た

な政策や施策の提言を行う為の政策形成集

団として、「町田市未来づくり研究所」の創

設とあるが、どういうものか。 

 

市     長

教 育 委 員 長



発言 

順位 
１９ 

議席 

番号 
８ 議員名 戸 塚 正 人 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

（５）「将来を担う人が育つまちをつくる」につい

て、保育所の定員を増やしたが、待機児童

解消に至っていないとあるが、待機児童解

消策について、今後具体的にどの様に進め

るのか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

（６）防災対策における学校施設や緊急輸送道路

について、来年度の取組みはどの様に進め

ていくのか。 

 

表題 市内企業育成について ２ 

（１）市内企業の育成の観点から、今後の入札制

   度については、どの様に考えているのか。 市     長

 



発言 

順位 
２０ 

議席 

番号 
３２ 議員名 大 西 宣 也 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

表題 平和教育の目的は何か １ 

（１）平和教育に欠落しているものは何か。 市     長

教 育 委 員 長

代 表 監 査 委 員

選挙管理委員長

農業委員会会長

表題 要綱の見直しについて ２ 

（１）市民の要望を職員が防御するために要綱は

あるのか。 

市 長

教 育 委 員 長

代 表 監 査 委 員

選挙管理委員長

農業委員会会長

表題 未整備道路について ３ 

（１）なぜ依頼者が関係地主の了解をもらう制度

になっているのか。 

市 長

教 育 委 員 長

代 表 監 査 委 員

選挙管理委員長

農業委員会会長

 



発言 

順位 
２１ 

議席 

番号 
１１ 議員名 山 下 て つ や 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

表題 生ごみの処理について １ 

（１） 好気性発酵による処理を導入すべきと考え

るがどうか。 

 

市     長

表題 児童館や子どもクラブの設置について ２ 

（１） 団地内に設置してはどうか。 

（２） 公園への設置は可能か。 市 長

表題 分譲の団地の課題について ３ 

（１） 埋設管の老朽化への対応はどのような状況

にあるか。 

 

市 長

表題 調整区域内の救急対応について ４ 

（１）調整区域内で救急車両の通行が困難なため

に、初期対応が遅れる事例を聞いている。

市では、この問題をどう考えているのか。
市     長

 



発言 

順位 
２２ 

議席 

番号 
２２ 議員名 あ さ み 美 子 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

表題 
ソーシャルメディアを利用した情報サー

ビスについて 

１ 

（１）ツイッター、フェイスブックの導入につい

て 

（２）ソーシャルメディアの可能性及び課題につ

いて 

市     長

教 育 委 員 長

代 表 監 査 委 員

選挙管理委員長

農業委員会会長

表題 ワンストップ福祉総合相談窓口の設置を ２ 

（１）子育て相談のほか、高齢者・障がい者・生

活援護など、福祉に関する相談業務・各種

申請等を複数の窓口を移動することなく、

1カ所で行うことができる、福祉総合相談窓

口の設置を求めるが課題は。 

市 長

教 育 委 員 長

代 表 監 査 委 員

選挙管理委員長

農業委員会会長

表題 子育て世代への支援について ３ 

（１）乳幼児連れの世代の快適な外出を支えるた

め、環境整備が必要だが、取り組みと課題

は。 

（２）外出時、親子が休憩できる多目的フリース

ペースについての対応は。 

（３）多目的フリースペース、集会室等に公共の

施設を利用できないか。 

市 長

教 育 委 員 長

代 表 監 査 委 員

選挙管理委員長

農業委員会会長

 



発言 

順位 
２２ 

議席 

番号 
２２ 議員名 あ さ み 美 子 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

表題 アレルギー対策について ４ 

（１）学校給食での食物アレルギーの児童につい

て、町田市の現状と課題を問う。 

（２）「学校のアレルギー疾患に対する取り組み

ガイドライン」を基に、学校給食食物アレ

ルギー対応マニュアル等の作成について取

り組みを問う。 

（３）アナフィラキシー等、重篤な症状が児童に

発症した場合の対策を問う。 

市     長

教 育 委 員 長

代 表 監 査 委 員

選挙管理委員長

農業委員会会長

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 



発言 

順位 
２３ 

議席 

番号 
１０ 議員名 佐 々 木 智 子 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

表題 
虐待から子どもの命を守る「子ども家庭支

援センター」の充実を求めて 

１ 

(１)子ども家庭支援センターの職員体制と相談件

数、支援の中身はどのようなものか。 

(２)子ども家庭支援センターの機能を向上させる

ために、児童福祉司や児童心理司などの専門

職員を増員すべきと考えるがどうか。 

(３)虐待対策ワーカーを配置するなど、虐待への

迅速な対応力を強化すべきだがどうか。 

(４)要保護児童・家庭への見守りや訪問、ヘルパ

ー派遣事業などを充実すべきだがどうか。 

(５)虐待から子どもの命を守るためにも、所管を

またいだ情報共有と関係機関との連携協力体

制の充実を図るべきだがどうか。 

(６)子ども家庭支援センターが児童相談所的権限

と役割を果たすべきと考えるがどうか。 

市     長

 



    

発言 

順位 
２３ 

議席 

番号 
１０ 議員名 佐 々 木 智 子 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

表題 
老いても安心して暮らせる団地再生まち

づくりを求めて 

２ 

(１)町田市における団地住まいの高齢者の状況を

どのように把握しているか。 

(２)木曽山崎団地地域における団地再生まちづく

りの将来像を問う。 

(３)団地住民の持続的活動を可能にするコミュニ

ティ支援策を拡充すべきだがどうか。 

(４)買い物弱者対策として団地商店街等がおこな

う御用聞きや配達などに財政的支援をすべき

だがどうか。 

(５)高齢者を災害から守るために、災害時要援護

者の避難支援計画を立てるべきだがどうか。

(６)ＵＲや公社住宅の借り上げ、家賃補助をおこ

ない高齢者や子育て世帯向け低家賃公共住宅

を増やすべきだがどうか。 

市 長

 



    

発言 

順位 
２３ 

議席 

番号 
１０ 議員名 佐 々 木 智 子 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

表題 
新たな「ごみの資源化施設」の整備計画を

問う 

３ 

(１)メタンガス化施設を一体整備する理由と安全

性はどうか。 

(２)住民に対する説明や理解をどう進めていく

か。 

(３)生ごみの１００％資源化をどう考えるか。 

(４)資源化施設整備後の管理運営体制を問う。 

(５)市民協働で資源循環型社会を実現するため

に、市職員の役割は重要である。ごみ資源化

施設の民営化はすべきでないと考えるがどう

か。 

市 長

 

 

 



発言 

順位 
２４ 

議席 

番号 
３０ 議員名 殿 村 健 一 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

表題 

「住民福祉の増進」の役割を発揮し、市民

のいのち、暮らしを第一にした市政を－市

長の施政方針と市政運営について問う 

１ 

（１）深刻な市民生活の現状と政府の経済政策、

地方自治体の役割について、どのように認

識しているか。 

（２）「都市間競争に勝ち抜き」、「誰もが憧れる都

市をめざし」、「町田市未来づくり研究所を

つくる」とあるが、具体的内容を問う。 

（３）「住民福祉の増進」の役割を発揮し、市民の

いのち、暮らしを第一にした市政に転換す

べきだが、どうか。 

①新庁舎建設に連動した中心市街地の大型開

発は見直すべきと考えるが、どうか。また、

旧本庁舎跡地における防災対策について問

う。 

②生活保護基準の引き下げに反対し、憲法第

２５条に基づく市民の権利を保障した対応

を行うべきと考えるが、どうか。 

③市立公園駐車場を無料にするなど、「受益者

負担」を見直すべきだが、どうか。 

 

 

市 長

教 育 委 員 長



 

発言 

順位 
２４ 

議席 

番号 
３０ 議員名 殿 村 健 一 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

④国民健康保険税を引き下げ、市民の負担を

軽減すべきだが、どうか。 

⑤中学３年生までの子どもの医療費と７５歳

以上の高齢者の医療費を無料にすべきだ

が、どうか。 

⑥教育予算を増額し、小中学校の老朽校舎等

の改修を促進すべきだが、どうか。 

⑦沖縄と連帯して、米軍オスプレイ配備撤回、

飛行訓練中止、基地撤去を要求すべきだが、

どうか。 

 

 

 

   

 

 

 



発言 

順位 
２５ 

議席 

番号 
９ 議員名 池 川 友 一 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

表題 高齢者の包括的支援について １ 

（１）高齢者支援センターの役割は何か。 

（２）高齢者支援センターの体制の拡充と増設を

求めるがどうか。 

市     長

表題 認可保育所の増設で待機児ゼロを求めて ２ 

（１）認可保育所の待機児の状況はどうか。 

（２）２０年間期間限定認可保育所事業の改修型

は見直し、事業手法を転換すべきだがどう

か。 

（３）待機児ゼロに向けて認可保育所整備の規模

とスピードを引き上げるべきだがどうか。 

市     長

表題 再生可能エネルギーの普及について ３ 

（１）再生可能エネルギーの分野で先進都市をめ

ざすべきだがどうか。 

（２）公共施設の屋根貸しの可能性を問う。 

市     長

教 育 委 員 長

表題 鶴川駅とその周辺の利便性向上を求めて ４ 

（１）今後の鶴川駅周辺のまちづくり構想につい

て問う。 

（２）駅の橋上化、エスカレーターの設置などい

くつかの課題解決に向けたとりくみを求め

るがどうか。 

市     長

 



発言 

順位 
２６ 

議席 

番号 
３３ 議員名 友 井 和 彦 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

表題 市財政について １ 

（１）2006 年度市長就任から現在まで市財政はど

のように推移しているか。 

（２）2010 年度に普通交付税の交付団体となった

が、その影響は。 

（３）今後の市財政をどのように導くか。 

市     長

 

表題 電線共同溝について ２ 

（１）電柱に配線されている各種ケーブル等を地

下に埋設するため電線共同溝の現状は。 

（２）今後の課題は。 

市     長

 

表題 地方自治体の事務範囲について ３ 

（１）東京都内の特別区と普通地方公共団体との

違いは。 市     長

表題 施政方針について ４ 

（１）「これまで以上に支援」とあるが、ホームタ

ウンチーム支援の総括を公表したか。 市 長

 



発言 

順位 
２７ 

議席 

番号 
２９ 議員名 吉 田 つ と む 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

表題 来外者への町田市のスタンスについて 

（１）分りやすい表示について 

（２）ＨＰの構成の考えについて 

 

 

 

１ 

 

市     長

教 育 委 員 長

代 表 監 査 委 員

選挙管理委員長

農業委員会会長

表題 
多摩都市モノレール町田方面延伸協議会 

は疑問だらけ 

（１）設立経緯と運営。 

（２）促進の明白な考えは示せないか。 

（３）全員参加について 

 

２ 

 

市 長

教 育 委 員 長

代 表 監 査 委 員

選挙管理委員長

農業委員会会長

表題 成瀬はトイレの街かと言う疑問 

（１）工事前に、場所に関して誰かに説明したか。

（２）疑問の声は聞えているか。 

 

 

 

３ 

 

市     長

教 育 委 員 長

代 表 監 査 委 員

選挙管理委員長

農業委員会会長

 



発言 

順位 
２７ 

議席 

番号 
２９ 議員名 吉 田 つ と む 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

表題 
市民病院について（医師は充足している

か） 

（１）目標と現状。 

 

 

 

 

４ 

 

市     長

教 育 委 員 長

代 表 監 査 委 員

選挙管理委員長

農業委員会会長

表題 当該投票所を交通至便の場所に 

（１）山坂の投票所の解消について(具体例) 

 

 

 

 

 

５ 

 

市     長

教 育 委 員 長

代 表 監 査 委 員

選挙管理委員長

農業委員会会長

 



発言 

順位 
２８ 

議席 

番号 
３ 議員名 松 岡 み ゆ き 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

表題 町田市エコキャラクターについて １ 

（１）「ハスのん」の誕生と活用方法について 

（２）全国人気の、ゆるキャラとアンテナショッ

プについて 

（３）エコキャラクターを広め市の活性化と経済

効果を上げる取組と課題は何か。 

市 長

教 育 委 員 長

代 表 監 査 委 員

選挙管理委員長

農業委員会会長

表題 地域力で子供を守る為には ２ 

（１）１月、市内で起きた「小学生殺害事件」の

悲劇を防ぐ事は出来なかったのか。 

（２）住民主体で子育てを支援する江戸川区の「お

となりさんボランティア」養成講座を市も

取り組んではどうか。 

市     長

教 育 委 員 長

代 表 監 査 委 員

選挙管理委員長

農業委員会会長

表題 妊婦さんが安心して出産に臨めるように ３ 

（１）妊婦さんにアドバイスとして無料メールを

毎日配信してはどうか。 

市     長

教 育 委 員 長

代 表 監 査 委 員

選挙管理委員長

農業委員会会長



    

発言 

順位 
２８ 

議席 

番号 
３ 議員名 松 岡 み ゆ き 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

表題 出生前診断についての見解を問う ４ 

（１）妊婦の採血だけで胎児の染色体異常がわか

る｢新出生前診断｣をどう思われますか。 

（２）命の選別のない、全ての赤ちゃんが喜んで

迎えられる社会とは。 

 

市     長

教 育 委 員 長

代 表 監 査 委 員

選挙管理委員長

農業委員会会長

   

 

 

   

 

 

 

 

 

 



発言 

順位 
２９ 

議席 

番号 
２５ 議員名 佐 藤 伸 一 郎 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

表題 公共施設の計画的な維持管理について １ 

（１）維持管理の現状と課題を問う。 

（２）今後の取り組みを問う。 

市     長

教 育 委 員 長

代 表 監 査 委 員

選挙管理委員長

農業委員会会長

表題 相原駅周辺の街づくりについて ２ 

（１）相原駅周辺の街づくりを問う。 市 長

教 育 委 員 長

代 表 監 査 委 員

選挙管理委員長

農業委員会会長

表題 ジュニアリーダーの育成について ３ 

（１）ジュニアリーダーの育成を問う。 
市 長

教 育 委 員 長

代 表 監 査 委 員

選挙管理委員長

農業委員会会長

 



発言 

順位 
３０ 

議席 

番号 
１２ 議員名 お く 栄 一 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

表題 介護施設の防火対策について １ 

（１）認知症グループホームの防火設備について

（２）町田市内のグループホームの現状について

市     長

表題 有償福祉バス事業の拡大について ２ 

（１）福祉輸送サービス共同配車センター事業並

びにやまゆり号運行サービス事業や市民外

出支援サービス事業の現状について 

（２）市町村運営有償運送について 

（３）今後の取り組み並びに検討について 

市 長

表題 
公園に介護予防用運動遊具を設置するこ

とについて 

３ 

（１）現在、介護予防用運動遊具が設置されてい

る公園はどこか。またどのような遊具が利

用されているか。 

（２）市民からの声には、どういうものがあるか。

（３）今後、公園に対しどのように取り組もうと

しているのか。 

市 長

 


	00一般質問通告書（表紙・目次）
	01三遊亭らん丈議員
	02いわせ和子議員
	03おさむら敏明議員
	04渋谷武己議員
	05森本せいや議員
	06若林章喜議員
	07新井克尚議員
	08佐藤洋子議員
	09河辺康太郎議員
	10佐藤和彦議員
	11上野孝典議員
	12川畑一隆議員
	13わたべ真実議員
	14細野龍子議員
	15渡辺厳太郎議員
	16宮坂けい子議員
	17齋藤祐善議員
	18熊沢あやり議員
	19戸塚正人議員
	20大西宣也議員
	21山下てつや議員
	22あさみ美子議員
	23佐々木智子議員
	24殿村健一議員
	25池川友一議員
	26友井和彦議員
	27吉田つとむ議員
	28松岡みゆき議員
	29佐藤伸一郎議員
	30おく栄一議員

